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Samtgemeinde Bruchhausen-Vilsen 
________________________________________________________________________________________ 

 

 

P r o t o k o l l 
Sitzungsnummer: SG/SA/005/23 

 

über die Sitzung des Schulausschusses am 19.01.2023 

 

Beginn: 19:00 Uhr 

Ende 20:40 Uhr 

Ort: Forum des Schulzentrums in Bruchhausen-Vilsen 

 

Anwesend: 

 

Vorsitzende/r 

Herr Michael Albers  

 

stimmberechtigte Mitglieder 

Herr Heiko Albers  

Frau Cathrin Brümmer  

Frau Hildegard Grieb  

Herr Jens Grimpe als Vertreter für Martina Claes 

Herr Heinrich Klimisch als Vertreter für Claudia Staiger 

Frau Marlies Plate  

Herr Hermann Schröder  

Herr Frank Tecklenborg als Vertreter für Silke Asendorf 

Herr Frank Heming  

 

Mitglieder ohne Stimmberechtigung 

Herr Alexander Grafe  

 

Verwaltung 

Frau Maren Knoop  

Frau Cattrin Siemers  

 

Gäste 

Frau Ines Akinyemi-Kohlmann  

Frau Daniela Bethmann  

Frau Sieglinde Huber  

Herr Thomas Müller  

Herr Dr. Johannes Rethfeld  

Herr Ulf-Werner Schmidt  

Herr Torben Wittmershaus  

 

Abwesend: 

 

stimmberechtigte Mitglieder 

Frau Silke Asendorf  
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Frau Martina Claes  

Frau Claudia Staiger  

Frau Jenny Döhl  

Frau Lisa Wessolek  

Herr Bernhard Göllner  

Frau Annika Holtermann  

Herr Pascal Köster  

Frau Katharina Krull  
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Öffentlicher Teil 

 

Punkt 1: 

Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Beschlussfähig-

keit und der Tagesordnung 

 

Herr Albers begrüßt die Anwesenden und eröffnet die Sitzung. Er stellt die ordnungsgemäße 

Ladung, die Beschlussfähigkeit und die Tagesordnung des Schulausschusses fest.  

 

 

 

Punkt 2: 

Genehmigung des Protokolls über die öffentliche Sitzung vom 09.11.2022 

 

Gegen Form und Inhalt des Protokolls werden keine Bedenken erhoben. Das Protokoll wird 

ohne Einwände genehmigt.  

 

Ja: 9  Nein: 0  Enthaltungen: 3   

 

Punkt 3: 

Einwohnerfragestunde 

 

Die Einwohnerfragestunde wurde nicht in Anspruch genommen.  

 

 

 

Punkt 4: 

Vorstellung des Projektes "Hinterm Horizont macht Schule" durch Herrn Thomas 

Müller, OBS Bruchhausen-Vilsen 

 

Herr Müller von der Oberschule Bruchhausen-Vilsen stellt dem Schulausschuss das Musical-

Projekt der Udo Lindenberg Stiftung „Hinterm Horizont macht Schule“ vor.  

Zum Einstieg zeigt er einen Film zu diesem Projekt aus einer Brennpunktschule in Jena. Hier 

ist es gelungen alle Schüler:Innen einzubinden, obwohl es hier einen großen Teil Schulver-

weigerer gibt.  

 

Das Projekt wird von drei Coaches der Udo Lindenberg Stiftung unterstützt die innerhalb 15 

Monaten in regelmäßigen Abständen vor Ort in der Schule sind. Das Ganze wird parallel zum 

Schulalltag stattfinden. In der Endphase kommen einzelne Projekttage bzw. Wochen dazu. In 

diesem Zeitfenster ist die Erarbeitung am Nachmittag denkbar.  

 

Herr Müller hat sich seitens der Oberschule Bruchhausen-Vilsen für dieses Projekt beworben 

und ist angenommen worden. Eigentlich werden durch diese Stiftung keine Projekte an Gym-

nasien unterstützt. Da das Schulzentrum in Bruchhausen-Vilsen mit den beiden Schulformen 

Oberschule und Gymnasium so eng beieinander liegen und die Schüler:Innen auch am Nach-

mittag gemeinsam z.B. dem Vereinssport nachgehen, wird für Bruchhausen-Vilsen eine Aus-

nahme gemacht. Hier können diese Erfahrungen aus dem Projekt auf Augenhöhe erfolgen.  

 

Das Projekt besteht nicht nur aus der musikalischen Darstellung, sondern vor allen Dingen 

auch an der geschichtlichen Aufarbeitung.  
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Die Schüler: Innen können sich für verschiedene Bereiche engagieren (z.B. Bühnenbau, Mas-

ke, Kostüme oder auch Öffentlichkeitsarbeit). 

 

Die Präsentation von Herrn Müller ist in Teilen dem Protokoll als Anlage beigefügt.  

 

Auf Anfrage von Frau Brümmer erklärt Herr Müller, dass sich dieses Projekt auf die Jahrgän-

ge 5-8 erstreckt. Die Jahrgänge 9 und 10 dürfen auf freiwilliger Basis teilnehmen. Hier ist es 

eine individuelle Entscheidung der Schüler:Innen, da das Projekt möglicherweise endet, wenn 

sie bereits die Schule verlassen haben.  

 

Herr Grafe dankt Herrn Müller vorab für das Engagement dieses Projekt nach Bruchhausen-

Vilsen zu holen. Er erkundigt sich, wie viele Schüler:Innen keinen Abschluss haben.  

 

Herr Müller erläutert, dass während der Corona-Pandemie teilweise Schüler:Innen komplett 

aus dem Schulalltag verschwunden waren. 

 

Herr Albers sieht in dem Projekt große Vorteile im Miteinander unter den Schüler:Innen. Das 

fördert das Sozialverhalten und die Schüler:Innen lernen Dinge fürs Leben. 

 

Herr Müller erwähnt, dass der Anteil an der Finanzierung von 50% der Kosten, die lokal fi-

nanziert werden müssen, inzwischen durch Zusagen von verschiedenen Förderern abgesichert 

ist. Hierzu wird es genauere Infos geben, wenn das Projekt offiziell der Öffentlichkeit vorge-

stellt wird. Dazu wird es im Frühjahr 2023 ein Treffen mit den Vertretern der Udo Lindenberg 

Stiftung geben.  

 

 

 

Punkt 5: 

Erlass der Haushaltssatzung für das Jahr 2023 

Vorlage: SG-0094/22 

 

Frau Siemers stellt anhand einer Präsentation die Haushaltszahlen des Schulausschusses vor. 

Die Präsentation ist als Anlage dem Protokoll beigefügt.  

 

Ergebnishaushalt: 

 

Zum Thema Budgets erkundigt sich Herr Schröder, warum die Schulen in ihrem Budget keine 

Mittel mehr ansammeln dürfen, um im folgenden Jahr eine größerer Anschaffungen tätigen zu 

können.  

 

Frau Siemers erklärt, dass diese nach Aussage des Kämmerers zu unübersichtlich wird und 

aufgrund des Haushaltsgrundsatzes der Haushaltsklarheit keine Haushaltsreste übertragen 

werden.  

Größerer Anschaffungen werden im Vorfeld geplant und die Mittel hierfür zusätzlich zur Ver-

fügung gestellt.  

 

Des Weiteren erkundigt Herr Schröder sich, warum die Bewirtschaftungskosten am Schul-

zentrum ansteigen. Die Heizleistung wird hier doch durch eine Biogasanlage erzielt. 
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Frau Siemers erläutert, dass die Leistungen der Biogasanlage teilweise nicht ausreichend sind 

und durch zusätzliches Gas unterstützt werden muss. Prozentual ist die Steigerung der Be-

wirtschaftungskosten am Schulzentrum deutlich geringer als in den übrigen Objekten.  

 

Herr Albers erkundigt sich nach den Kosten für die IServ-Lizenzen.  

 

Anmerkung: Für die IServ-Lizenz entstehen Kosten für die Grundgebühr in Höhe von 250 € 

jährlich zzgl. 5,00 € Lizenzgebühr pro Schüler:In jährlich. 

 

Als Ergänzung zum Haushalt erläutert Frau Siemers, dass das Gymnasium einen Schüleraus-

tausch mit einer Partnerschule in Ancinne durchführen will. Es entstehen Mehrausgaben für 

z.B. Eintrittsgelder, Fahrtkosten etc.  

Der Ansatz bei 2170.42710001 müsste um 1.500 € von 23.000 € auf 24.500 € erhöht wer-

den.  

 

Des Weiteren bittet Frau Siemers darum, den Ansatz unter 2160.42220001 um 10.000 € zu 

erhöhen. Im Zuge der Sanierung des B-Traktes soll auch das Mobiliar teilweise erneuert 

werden.  

 

Investitionen  

 

Frau Siemers erläutert, dass die Investition für die Turnhalle Martfeld in Höhe von 550.000 

€ entfällt, da die Samtgemeinde hierfür auch keine Förderung 130.000 € erhält.  

Der Bund hat ein neues Förderprogramm mit 400 Moi. Euro auferlegt, in das die Samtge-

meinde automatisch aufgenommen wird. Das Ergebnis bleibt abzuwarten.  

 

Auf Anfrage von Herrn Grafe erklärt Frau Siemers, dass es derzeit noch keine neue Förder-

richtlinie für den Ausbau von Ganztagsschulen gibt. Der Bund gibt durch Verwaltungsverein-

barung mit den Ländern für die Förderung den Rahmen vor und dann entwirft jedes Bundes-

land seine eigene Förderrichtlinie.  

Für eine etwaige Antragstellung der Grundschulen Asendorf und Schwarme ist es erforderlich 

die Baupläne, Kostenberechnungen nach DIN 276 als auch eine fertiges Konzept vorlegen zu 

können.  

 

Der Schulausschuss empfiehlt:  

 

Die Haushaltssatzung, das Investitionsprogramm und der Stellenplan des Haushaltsjahres 

2023 werden in der vorliegenden Fassung unter Berücksichtigung der sich aus den Beratun-

gen ergebenden Änderungen  beschlossen 

 

Ja: 10  Nein: 0  Enthaltungen: 0   

 

Punkt 6: 

Mitteilungen der Verwaltung 

 

Es werden keine Mitteilungen der Verwaltung vorgetragen.  
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Punkt 7: 

Anfragen und Anregungen 

 

 

 

Punkt 7.1: 

Vandalismus 

 

Herr Heming weist darauf hin, dass es in der Schule vermehrt zu Vandalismusschäden an der 

Sicherheitstechnischen Ausstattung kommt.  

 

 

 

Punkt 8: 

Einwohnerfragestunde 

 

Die Einwohnerfragestunde wurde nicht in Anspruch genommen.  

 

 

 

 

Herr Albers bedankt sich bei den Anwesenden und beendet die Sitzung. 

 

Der Ausschussvorsitzende Der Samtgemeindebürgermeister Die Protokollführerin  
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